

Fundado en 1976 Año XLIX Número 17.093

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición MADRID 2,00 euros **Miércoles 15 de mayo de 2024** 

Literatura



Muere Alice Munro, premio Nobel y maestra del relato breve -P39

# Junqueras se aferra al mando de ERC sin aclarar los pactos

"Me veo capaz y con fuerza", dice tras la retirada de Pere Aragonès

### CAMILO S. BAQUERO **Barcelona**

Oriol Junqueras, presidente de Esquerra Republicana de Catalunya (ERC), reclamó ayer su protagonismo en una formación abatida por el resultado electoral, que le hizo perder 13 escaños, y con el debate del liderazgo abierto. A diferencia del president en funciones, Pere Aragonès, que anunció que se retira de la primera línea política, Junqueras rompió su silencio con un mensaje en el que asegura: "Me veo capaz y con fuerza para seguir trabajando por nuestro país y hacerlo, como siempre, desde el lugar que determine la militancia".

La carta de Junqueras apoya que ERC pase a la oposición
y mantiene las distancias tanto
respecto a Junts como al PSC,
que le han pedido que les apoye
en su búsqueda de la investidura. "Les toca a otros dar los pasos
que consideren oportunos para
garantizar la estabilidad y la gobernabilidad del país", escribe.
Dejó claro que ERC no se integrará en un Govern, pero no dio más
pistas: de momento, no cierra la
puerta a permitir la elección del
socialista Salvador Illa como president.

—P16

### La mayoría del PP en el Senado impone el veto a la amnistía

## XOSÉ HERMIDA

El PP consumó ayer el veto del Senado a la ley de amnistía con duros ataques a una norma que "desmonta nuestra democracia". Tras el rechazo, por 149 votos contra 113, la ley se devuelve al Congreso, que prevé aprobarla definitivamente el día 30. —P14

## Israel acelera la colonización de Cisjordania en plena guerra

El Gobierno declara más de 1.000 hectáreas "territorio estatal" y los colonos se instalan con caravanas en lugares estratégicos

#### ANTONIO PITA Mitzpe Dani (Cisjordania)

Israel ha acelerado en silencio la colonización de Cisjordania aprovechando el ruido que genera la invasión de Gaza. Desde febrero, el Ejecutivo ha declarado más de 1.097 hectáreas "territorio estatal", lo que facilita edificar o ampliar los asentamientos judíos. Es la cifra más alta desde los años noventa. "Nuestro derecho a la Tierra de Israel está anclado en la Biblia", asegura el primer ministro, Benjamín Netanyahu. Cada vez es más frecuente ver un puñado de caravanas en un alto estratégico, montadas por ultranacionalistas religiosos que dicen no necesitar más documentos que su libro sagrado. —P2



**Contra la represión en Georgia.** Una manifestante mostraba ayer las banderas georgiana y europea ante una multitud de agentes antidisturbios que blindaban la sede del Parlamento en Tiblisi. La Cámara aprobó la polémica ley de agentes extranjeros, conocida como *ley rusa*, que amenaza a las organizaciones de la sociedad civil, ha desatado protestas y alarma a la UE. ZURAB TSERTSVADZE (AP/LAPRESSE) —**P3** 



Docentes, estudiantes y familias, contra la apuesta por la escuela concertada a costa de la pública

## Revuelta educativa en las autonomías del PP

#### IGNACIO ZAFRA Valencia

El sector educativo vive una etapa de agitación en respuesta a las políticas de los gobiernos autonómicos de PP y Vox. Se convocan huelgas en Andalucía, Madrid y la Comunidad Valenciana, así como movilizaciones en Baleares, y los consejos escolares se pronuncian en Aragón. Docentes, alumnos y familias hacen frente a los cambios en las reglas de escolarización, a la supresión de aulas y al refuerzo de los conciertos con el sector privado.

—P30